



# Déclarations et Discours

N° 80/4

## LE CANADA ET L'AMÉRIQUE LATINE – HIER, AUJOURD'HUI ET DEMAIN

Allocution du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, Mark MacGuigan, à la Conférence sur le développement de la santé et du bien-être, organisée par l'*Ontario Co-operative Programme in Latin America and Caribbean Studies* à Windsor, le 29 mars 1980

...Le présent séminaire est consacré aux problèmes de la santé, du bien-être et du développement en Amérique latine et dans les Caraïbes. La tenue de cet événement au Canada est un rappel de l'intérêt que porte depuis longtemps notre pays à la région. Cet intérêt ira d'ailleurs croissant, puisque nous consacrerons davantage d'attention à cette partie du monde au cours des mois et des années à venir. Je suis donc heureux de pouvoir témoigner de mon engagement personnel en effectuant l'une de mes premières visites officielles à l'étranger à Mexico, le mois prochain.

### Rôle du Canada dans les domaines de la santé et du développement

Avant d'aborder l'essentiel de mon propos, les relations du Canada avec l'Amérique latine, j'ai cru bon de passer en revue rapidement certaines des activités canadiennes dans le domaine qui vous touche plus particulièrement, la santé et le développement. L'intérêt que porte le Canada aux problèmes se posant dans ces secteurs est confirmé par notre participation active aux travaux de l'Organisation panaméricaine de la santé. Membre depuis trois ans maintenant du Comité directeur de l'OPS, nous nous sommes également engagés dans l'assistance technique, dans les programmes d'adduction et d'hygiène en milieu rural, dans la promotion de l'hygiène dentaire, dans la formation des travailleurs de la santé et dans l'élaboration de normes alimentaires et pharmaceutiques.

La promotion de meilleures conditions d'hygiène est également l'un des objectifs des programmes du Centre de recherches pour le développement international en Amérique latine et dans les Caraïbes. Les projets du CRDI mettent en valeur la recherche appliquée dans le domaine des soins de santé et la participation et le renforcement des institutions de recherche indigènes. Dans le cadre d'un programme appliqué à Cali, en Colombie, l'on étudie le recours à des "promoteurs de la santé", c'est-à-dire des travailleurs non spécialisés qui fournissent des soins primaires au niveau du quartier ou de la petite collectivité locale. Ailleurs en Colombie, le CRDI parraine une étude sur l'utilité des immunisations fournies aux personnes sous-alimentées. Au Paraguay, le CRDI a étudié le rôle que pourraient jouer les écoles rurales dans l'enseignement des soins primaires de santé. En Guyane, il évalue le rôle du personnel paramédical dans la prestation de ces mêmes soins.

L'Agence canadienne de développement international réalise également dans ces régions des programmes axés sur la santé. L'ACDI aide actuellement les pays du Pacte andin à se doter d'une industrie pharmaceutique. A la Trinité, l'Agence a fourni une assistance technique dans le cadre d'un programme communautaire de santé mentale. Elle cherche également à prendre en compte les conséquences possibles de son aide à long